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La consulta sobre el modelo de Feria
se inicia con un 10% de participación
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PROCESO___Casi 60.000 sevillanos habían solicitado hasta la tarde de ayer el código QR que les permitirá hacer su
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Salvados antes del derbi
El Sevilla garantizó anoche su permanencia en Primera antes

del derbi del domingo tras una trabajada victoria (2-1) frente al
Mallorca con goles de En Nesyri e Isaac Romero P7 JULIO MUÑOZ | EFE

Está hecho

■ El exsecretario general de UGT-A, Francisco
Fernández, negó ayer irregularidades en las
facturas por las ayudas para cursos de formación
y cuyo importe se eleva a 40 millones de euros P5

El exsecretario de UGT-A
niega el escándalo de
las facturas falsas

■ Una treintena de colectivos registraron ayer en
la Delegación del Gobierno de la Junta un escrito
en el que expresan su rechazo a la reapertura de
Aznalcóllar por su implícito vertido tóxico al río P3

Unas treinta entidades
piden que no se reabra
la mina de Aznalcóllar
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FERIA Alés, que no ha querido decantarse por ninguno de los dos modelos, apunta que “cada modelo tiene su parte positiva y su parte negativa”

Ambiente que se vivió la semana pasada en el Real de Los Remedios. MARÍA JOSÉ LÓPEZ / EUROPA PRESS

Carmen del Toro
SEVILLA | Casi 59.000 sevillanos
(58.918 a las siete de la tarde)
de los casi 600.000 que po-
drán participar en la consulta
ciudadana abierta por el
Ayuntamiento para decidir el
modelo de Feria de Abril del
próximo año han solicitado
ya su código QR que le permi-
tirá votar entre el martes y el
jueves en un procedimiento
“legal, transparente, fiscali-
zado por funcionarios públi-
cos y que será ratificado por
un notario”, cuyos resultados
esperan hacer públicos ya la
noche del jueves.

Alés, que no ha querido de-
cantarse por ninguno de los
dos modelos, ha apuntado
que “cada modelo de feria tie-
ne su parte positiva y su parte
negativa”, recordando que el
de lunes a domingo tiene un
fin de semana completo
mientras que el actual no tie-
ne ningún “fin de semana
pleno” pero que habrá zonas
como la comercial de Los Re-
medios que “están encanta-
dos” y que algunos prefieren
tener más días festivos para ir
o que cerrar el domingo per-
mite que visitantes de los los
barrios, los pueblos o turistas
puedan disfrutar del viernes
y sábado.

“Un modelo de feria no te
garantiza más o menos
afluencia”, apuntaba Alés al
comparar la del año pasado
con la de este año, con las
mismas jornadas y con más
de un millón de visitantes
más, ya que esta fiesta está
condicionada por factores ex-
ternos e internos, como, por
ejemplo, la meteorología o
que se haya cogido “con ga-
nas” tras una Semana Santa
“agridulce”, recordando que
“preferia va a haber siem-
pre”, aunque ha señalado
que es hora de regularla y que

no tiene nada que ver con el
modelo.

En cualquier caso, ha que-
rido dejar claro que la inten-
ción del Gobierno municipal
no es “imponer o volver al
modelo anterior”, ya que el
compromiso electoral del al-
calde José Luis Sanz fue reali-
zar la consulta a los ciudada-
nos, respondiendo así a las
críticas lanzadas por el PSOE,
y este proceso “no está fiscali-
zado por políticos, sino por
funcionarios”. “Animamos a
todos los sevillanos a partici-
par y respetaremos los resul-

tados”, insistía Alés apuntan-
do que “vamos considerar el
resultado como vinculante,
sea el que sea”.

En cualquier caso, ha con-
siderado que, con las cifras
iniciales de los que se han
descargado el QR, proceso
que podrán continuar hasta
el jueves, está siendo un “éxi-
to desde nuestro punto de vis-
ta, comparado con el que hu-
bo en 2016”, ya que en aquel
año la consulta fue presencial
y votaron algo más de 40.000
personas. Alés ha reconocido
en 7TV que alcanzar un 15%

Arranca la consulta del modelo de
Feria con el 10% de censados inscritos
PROCEDIMIENTO___Casi 59.000 sevillanos han solicitado su QR, que le permitirá participar en la consulta
MOVILIDAD___Con Podemos-IU se une a las críticas del PSOE por el plan de movilidad, que defiende Alés

Sevilla VIVIENDA
El Ayuntamiento ya tiene el
proyecto de urbanización de
Regimiento de Artillería

A.GUZMÁN/REDACCIÓN | Sepes, organismo público adscrito al Ministerio de Vivienda y Agenda Ur-
bana, ha remitido al Ayuntamiento de Sevilla el proyecto de urbanización de la actuación Re-
gimiento de Artillería para su aprobación definitiva e impulsar así un total de 948 viviendas
asequibles. A partir de ahora, la Administración local será responsable de su validación y
aprobación en el Pleno del Ayuntamiento. Esta actuación permitirá dar un nuevo uso a los te-
rrenos donde se ubicaban los cuarteles del Antiguo Regimiento de Artillería Daoiz y Velarde.

de participación del censo se-
ría bastante satisfactorio.

Balance de Feria
Alés ha sido tremendamente
positivo a la hora de hacer un
balance de la Feria de Abril de
2024, a la que ha calificado de
“absolutamente multitudina-
ria” y de “éxito rotundo de co-
ordinación, limpieza y trans-
portes”, recordando las cifras
ya conocidas, los más de tres
millones de visitantes, un in-
cremento en 11,5% de los
transportados por Tussam y
los 2 millones de kilos de ba-
suras que se superarán cuan-
do termine el desmontaje del
Real.

“Se ha podido llegar al Real
a pesar del catastrofismo del
PSOE y el número de visitan-
tes así lo acreditan”, respon-
día Alés a las críticas sobre el
plan de movilidad.

Al respecto, la portavoz de
Con Podemos-IU, Susana
Hornillo, les ha instado a
“apartarse de la autocompla-
cencia” y realizar un análisis
crítico de la gestión de los ser-
vicios públicos “claramente
desbordados”, como de-
muestran “las colas, la satu-
ración de metro y bus, o la
obligada opción por la movi-
lidad a pie”, que “han dejado
en evidencia que el PP carece
de visión y proyecto para la
ciudad y que los aconteci-
mientos sobrepasan al alcal-
de y su equipo”.

■ ■ El sector de la hostelería
en Sevilla ha señalado que la
Feria de Abril ha concluido con
un “rotundo éxito”, atrayendo,
como es costumbre, a una
“multitud” de turistas y
lugareños, generando un
impacto económico “sin
precedentes en la ciudad”,
aunque han declarado preferir
el modelo antiguo, porque “el
perjuicio sobre los bares y
restaurantes de barrio se
centraría, sobre todo, en un fin
de semana en lugar de en dos
como ocurre actualmente”.
Así lo ha manifestado el
presidente de la Asociación de
Hosteleros de Sevilla, Alfonso
Maceda,que ha destacado que,
de confirmarse los datos, la de
2024 sería la feria de “mayor
impacto económico de la
historia”, al tiempo que han
explicado que la afluencia
“masiva” de personas “no solo
revitalizó” el ambiente festivo
en Sevilla, sino que también
“impulsó significativamente” la
actividad comercial y turística.

“Rotundo éxito”
para los hosteleros

Apunte



viva MARTES, 23 DE ABRIL DE 2024 3

Sevilla  |

MEDIO AMBIENTE La organización afirma que existe una “ocultación grave por parte de la autoridad ambiental” 

Concertación
social por
una Sevilla
con mejor
empleabilidad

A. GUZMÁN/SEVILLA | El presiden-
te de la Diputación de Sevilla,
Javier Fernández, ha firmado
un Acuerdo de Concertación
Social con CES, CCOO y UGT,
con el que “se lanza un men-
saje” y es que en la provincia
de Sevilla están “todos juntos
con el objetivo de bascular e
implementar las políticas en
materia de empleo, de protec-
ción a los trabajadores, de in-
versión y, en definitiva, en el
fortalecimiento del tejido pro-
ductivo de la provincia de Se-
villa”.

Han estado el presidente de
la Confederación de Empre-
sarios de Sevilla, Miguel Rus;
el secretario general de Comi-
siones Obreras de Sevilla,
Carlos Aristu; y su homólogo
en la Unión General de Traba-
jadores de Sevilla, Juan Bau-
tista Ginés.

Fernández ha explicado
que “no hay cosa que una
más que el empleo, que inten-
tar convertir a Sevilla en un
lugar magnífico para la inver-
sión pública privada y en esta
gestión” y que ahí están “to-
dos”.

Todos los interlocutores
han puesto de manifiesto que
“para que Sevilla avance ha-
cia esa provincia para vivir y
para invertir” que se han pro-
puesto, es “fundamental el
diálogo y la escucha activa de
los agentes sociales y econó-
micos y, además, tender
puentes con instituciones,
asociaciones, colectivos no
gubernamentales y volunta-
riado”.

DIPUTACIÓN

Una treintena de entidades pide
que no se reabra Aznalcóllar

SEVILLA | Una treintena de co-
lectivos de diversa índole ha
registrado un escrito en la De-
legación del Gobierno de la
Junta de Andalucía en Sevi-
lla, en el que expresa su re-
chazo a la reapertura de la mi-
na de Aznalcóllar por llevar
implícita un vertido tóxico al
río Guadalquivir.

Según ha afirmado Ecolo-
gistas en Acción, este vertido
tóxico “envenenará todo el
estuario del Guadalquivir”
hasta su desembocadura en
Sanlúcar de Barrameda, “a
las puertas del Parque de Do-
ñana”, sin que hasta la fecha
haya informado el Consejo de
Participación de Doñana “ni
se hayan pronunciado tam-
poco desde la Estación Bioló-
gica”.

El escrito recuerda que hay
que tener en cuenta que este
vertido “se acumulará con el
que ya tiene autorizado la em-
presa minera Cobre Las Cru-
ces (CLC), que opera desde la
vecina Gerena, cuyo vertido
se sitúa también en el Estua-
rio del Guadalquivir, en La Al-
gaba, con un volumen total
autorizado de 2.340 millones
de litros durante un periodo
aproximado de 14 años.

Ello suma un total de 32.760
millones de litros de vertido
“igualmente tóxico y alta-
mente contaminado con los
mismos metales pesados que

pretende verter la mina de Az-
nalcóllar”, indica el escrito.

La empresa explica en su
proyecto, según Ecologistas
en Acción, que ese vertido
operacional se produce des-
pués de una importante reuti-
lización del vertido en su pro-
ceso industrial, pero en el dic-
tamen ambiental al que Eco-
logistas ha tenido acceso,
“aprobado por la autoridad
ambiental de la Junta de An-
dalucía”, se incrementa el
vertido tóxico operacional en
más de un 50 %, hasta los
4.000 millones de litros anua-
les, “sin que este incremento
sustancial haya sido objeto
de información pública”.

Para la formación conser-
vacionista, se trata de una
“ocultación grave por parte
de la autoridad ambiental”
del incremento de 2.600 a
4.000 millones de litros anua-
les de vertido tóxico al Gua-
dalquivir.

La organización ecologista,
que lamenta que la Junta de
Andalucía “parece no haber
aprendido de los errores del
pasado”, sostiene que este
vertido afectará a la Zona Es-
pecial de Conservación de la
Red Natura 2000 del Bajo
Guadalquivir, “contaminan-
do con metales pesados a to-
do el estuario del Guadalqui-
vir”, afectando al Parque Na-
cional de Doñana.

Presentación del escrito en la Delegación del Gobierno de la Junta de Andalucía en Sevilla. EEA

ECOLOGISTAS___Afirma que este vertido tóxico “envenenará todo el estuario del Guadalquivir”
hasta su desembocadura en Sanlúcar de Barrameda, “a las puertas del Parque de Doñana”

Apertura en un “plazo razonable”
SEVILLA | El consejero de Indus-
tria, Energía y Minas, Jorge
Paradela, ha confirmado que
la reapertura de la mina de
Aznalcóllar “puede ser en un
plazo razonable”, aunque ha
eludido dar ningún plazo por-
que “las prisas no son buenas
consejeras aquí”.

En relación con el vertido
de aguas procedentes del va-

ciado de la mina actual a cielo
abierto, ha garantizado que
ésta pasará antes por un pro-
ceso “indispensable” de tra-
tamiento para que lo que se
retire cumpla con los “pará-
metros legales”. 

“El agua no irá tal cual. Se-
rá tratada previamente para
reducir las carga de metales
pesados, y todo dentro del

marco legal”, ha remachado
el consejero.

Jorge Paradela ha recorda-
do igualmente que ya se han
dado pasos “importantes”
para la reapertura de la mina
de Aznalcóllar, en alusión a la
Declaración de Impacto Am-
biental y a la tramitación de
la Autorización Ambiental
Unificada.



JUSTICIA Apercibido por el Tribunal Militar SANIDAD Hasta el momento se contabiliza un solo caso en la provincia EMPRESAS

Un operario inicia las labores de fumigación. EUROPA PRESS

Sevilla  | Local

SEVILLA | La consejera de Salud
y Consumo de la Junta, Catali-
na García, ha descartado la
existencia del virus del Nilo
en el caso del menor de Dos
Hermanas que estaba siendo
investigado tras mostrar sín-
tomas a principios de marzo y
que permaneció ingresado
durante 18 días.

Hasta la fecha se contabili-
za un único episodio de afec-
tación por este virus en la pro-
vincia en lo que llevamos de
primavera. En este sentido, a
través de la Dirección General
de Salud Pública y Ordena-
ción Farmacéutica, se confir-
mó recientemente al departa-
mento estatal de Sanidad un
caso de Fiebre del Nilo Occi-
dental (FNO) en un niño resi-
dente en el municipio sevilla-
no de Lebrija. El menor, de
cinco años de edad, que co-
menzó a mostrar síntomas a
principios de marzo y ha per-
manecido ingresado durante
diez días, fue dado de alta, al

igual que el joven de Dos Her-
manas. Ambos se encuentran
en perfecto estado de salud.

Hasta el momento, no exis-
ten evidencias de en qué fe-
cha pudo contagiarse el pri-
mero de ellos. Salud inició ac-
tuaciones ambientales al res-
pecto junto con las autorida-
des municipales, consisten-
tes en la búsqueda activa de
mosquitos mediante trampeo
en zonas próximas a la vivien-
da del menor. También la Es-
tación Biológica de Doñana-
CSIC instaló ocho trampas
para evaluar el estado de las
poblaciones de mosquitos en
zonas cercanas a su domici-
lio. Todas las pruebas, por el
momento, han dado negati-
vo.

Por otro lado, desde el Go-
bierno andaluz se ha comuni-
cado a las autoridades muni-
cipales la necesidad de incre-
mentar las labores de gestión
de residuos sólidos urbanos y
de activar medidas de control

y profilaxis de la picadura del
mosquito a la población en
general.

Sobre ambos municipios,
Dos Hermanas y Lebrija, el
Servicio de Vigilancia de Sa-
lud Pública de Andalucía eva-
luará el nivel de riesgo de cara
a la próxima temporada de
detección de Virus del Nilo
Occidental. La consejera de
Salud, Catalina García, mani-
festaba el pasado viernes, en
un acto celebrado en Mancha
Real (Jaén), que Andalucía
cuenta con un protocolo
“muy importante” y que se
hace un estudio y una vigilan-
cia entomológica "de manera
continua" con trampas en los
municipios donde ya se sabe
que existe una alta prevalen-
cia.

“Sumamos todos los datos
y vemos qué circulación hay,
qué número y si los mosqui-
tos están infectados en la
hembra o no, de virus del Ni-
lo”, ha detallado.

Descartan el virus del Nilo en
el menor de Dos Hermanas

Ayesa compra
Emergya y
refuerza su
apuesta por 
la IA
SEVILLA | La ingeniería andalu-
za Ayesa ha cerrado la com-
pra de Emergya, una de las
empresas líderes en España
en soluciones de Google
Cloud y uno de sus primeros
socios en Europa certificados
en Inteligencia Artificial (IA).

Con sede en Sevilla y fun-
dada en 2003, Emergya cuen-
ta con más de 680 profesiona-
les y, además del desarrollo
de productos digitales basa-
dos en la nube, está especiali-
zada en grandes implantacio-
nes tecnológicas y servicios
gestionados.

Está previsto que la opera-
ción se cierre en las próximas
semanas y es la sexta tras la
entrada de Ayesa en el fondo
de inversión de capital priva-
do A&M Capital Europe (AM-
CE) en 2022, que ha casi tripli-
cado el tamaño del grupo en
dos años.

Con esta transacción, Aye-
sa amplía sus capacidades en
este ámbito con soluciones de
Google y refuerza su posicio-
namiento como proveedor in-
tegral de servicios tecnológi-
cos, fortaleciéndose en IA,
gestión del dato, y desarrollo
de software.

La compra incluye a Prox-
ya, la otra compañía del gru-
po Emergya, focalizada en ex-
ternalización de servicios IT,
factoría de software y sopor-
te, tanto para la administra-
ción pública como para gran-
des organizaciones. Está es-
pecializada en proyectos
complejos y de gran magni-
tud con una metodología pro-
pia.

Aurora Guzmán
SEVILLA | El abogado penalista
Luis Romero, que representa
a la familia del soldado sevi-
llano Carlos León, fallecido
por ahogamiento en ejercicio
militar en Cerro Muriano
(Córdoba) en dicembre de
2023, ha denunciado, públi-
camente, que el Tribunal Mili-
tar de Sevilla lo ha sanciona-
do con un apercibimiento por
ofrecer información sobre la
investigación, por hablar con
los medios de comunicación.

En la que ha sido su tercera
rueda de prensa desde que
ocurrieron los hechos, Rome-
ro ha explicado que va a se-
guir haciendo uso de su “li-
bertad de expresión” y ejer-
ciendo la defensa de la fami-
lia. “Desde la jurisdicción mi-
litar se nos ha intentado po-
ner la mordaza. La próxima
puede ser una multa de entre
500 y 10.000 euros. Voy a se-
guir al lado de la familia. Voy
a seguir hablando para que
estas fatídicas muertes que
han ocurrido en la base de Ce-
rro Muriano no vuelvan a ocu-
rrir.”, ha confirmado.

Satisfecho con la imputa-
ción de la cadena de mando,
ha advertido que “debe inves-
tigarse también” al general al
mando de la base, Ignacio
Olazábal.

De ahí que haya informado
de que va a presentar un re-
curso porque “el auto llega

hasta los coroneles” y se ha
preguntado “si se les va a
apartar al igual que al capitán
Ignacio  Zúñiga”.

Romero insiste en pedir la
imputación del general y el
archivo de la investigación
contra el sargento Estupiñán.
“Ha sido una víctima más”,
ha confesado.

Según ha confesado, el au-
to por el que se le ha apercibi-
do es por ser entrevistado en
una radio y por hablar con los
medios de comunicación de
la declaración del capitán el
22 de marzo.

Romero ha reiterado que
“los recortes presupuestarios
del Ministerio de Defensa”
conllevaron el uso de un “ma-
terial deficiente” y que “no
hubiera personal sanitario
suficiente”.

El abogado penalista afeó
al Tribunal Militar la “intimi-
dación”, aún cuando el caso
no está declarado como se-
creto de sumario.

Este caso, ha explicado, es-
tá marcando “precedentes e
hitos” por su “insistencia”,
tales como que es la primera
vez que “militares aforados
van a ser investigados”.

Luis Romero ha pedido am-
paro al Colegio de Abogados
de Sevilla por una “intimida-
ción constante” hacia él y
otros compañeros que ejer-
cen “la acusación particu-
lar”.

Romero seguirá
defendiendo a
la familia del
soldado León
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Actualidad ANDALUCÍA SANIDAD

La Junta subraya el
“grave problema”
de falta de médicos 

REDACCIÓN | La consejera de Salud y Consumo de la Junta de Anda-
lucía, Catalina García, subrayaron ayer el “grave problema” que
supone el “déficit” de médicos, por lo que ha urgido al Gobierno a
convocar plazas de médico interno residente (MIR) de forma ex-
traordinaria y a flexibilizar o cambiar los criterios de las unidades
de formación.

AGUA Los vecinos de Los Pedroches y el Alto Guadiato han estado sin poder consumirla desde el 17 de abril de 2023 tras ser declarada no apta

El Norte de Córdoba
puede abrir sus grifos
después de un año
LUZ VERDE___ El presidente de la Junta anunció ayer que
la Consejería de Salud había certificado la potabilidad del
agua almacenada en el pantano de Sierra Boyera

CÓRDOBA. EFE | Los alrededor de
80.000 habitantes del Norte de
la provincia de Córdoba tienen
desde ayer agua potable apta
para el consumo después de
más de un año teniendo que
abastecerse con cisternas.

El presidente de la Junta de
Andalucía, Juanma Moreno,
anunció en su cuenta en X que
“ya es oficial” y añadió que la
Consejería de Salud “acaba de
certificar la potabilidad del
agua almacenada en el panta-
no de Sierra Boyera”.

Moreno pidió que “cuide-
mos del agua” y calificó de
“gran noticia” que los 80.000
vecinos de Los Pedroches y el
Guadiato puedan consumir de
nuevo el agua del grifo des-
pués de un año.

Precisamente, el delegado
del Gobierno en Córdoba,
Adolfo Molina, manifestó en
rueda de prensa que “se pone
fin a un año de restricciones” y
mostró su agradecimiento ha-
cia “todos los vecinos del nor-
te de Córdoba por su paciencia
y responsabilidad durante es-
te largo año”. También el tra-

■ ■ La situación de sequía
prolongada motivó que el
pantano de Sierra Boyera, que
abastece a más de una veintena
de municipios, se quedara seco
y se habilitara una conexión de
abastecimiento desde La
Colada, agua que llegaba en
bruto hasta el sistema de
depuración pero que estaba
contaminada por COT.

La sequía acabó
vaciando el pantano

bajo de la Diputación de Cór-
doba que ha llevado a cabo un
“importante esfuerzo econó-
mico y humano para bombear
el agua de La Colada hasta la
ETAP de Sierra Boyera, el tras-
lado de camiones cisterna a 43
núcleos poblaciones para ga-
rantizar el agua potable y el
trabajo para conseguir depu-
rar el agua de La Colada”.

Molina explicó que tras las
lluvias del mes de marzo, el

pasado 1 de abril la Junta de
Andalucía y la Diputación de
Córdoba establecieron un pro-
tocolo de actuación que pu-
diera devolver la declaración
de apta el agua en el norte de
Córdoba y que pasaba por el
“análisis al menos dos veces al
día de Carbónico Orgánico To-
tal y Trihalometanos a la sali-
da de la ETAP, una vez que se
hubiese eliminado el agua
procedente del Embalse de La
Colada de dicha ETAP”.

Además, a fin de determi-
nar las características del agua
bruta del Embalse de Sierra
Boyera, antes de la entrada de
la ETAP se procedió a un análi-
sis completo de la misma, a ex-
cepción de los parámetros re-
lacionados con la desinfec-
ción y los subproductos deri-
vados. También se realizó un
“análisis completo del agua
tratada a la salida de ETAP,
una vez se asegurara que la
misma procedía de forma
completa de dicha captación y
de que se ajustaran los trata-
mientos en el interior de la
ETAP”.

Imagen del pasado 14 de marzo del embalse de Sierra Boyera, en Córdoba. EFE/SALAS/ARCHIVO

El apunte
Los embalses del Guadalquivir
ganan 26 hm3 en una semana
SEVILLA. EUROPA PRESS | Los em-
balses de la cuenca del Gua-
dalquivir han ganado 26 hec-
tómetros cúbicos en una se-
mana, concentrados en los
pantanos de las provincias de
Córdoba, Jaén y Granada -te-
rritorios en los que se produje-
ron importantes tormentas es-
te pasado fin de semana-, y se
encuentran al 47,1%, con
3.789,3 hm3 de los 8.034 hm3

de capacidad total.
Así, según los datos de la

Confederación Hidrográfica
del Guadalquivir (CHG) reco-
gidos en la web del Ministerio
para la Transición Ecológica y
el Reto Demográfico consulta-
da por Europa Press, la mayor
parte del agua de la última se-

mana se ha concentrado en
los embalses de la provincia
de Córdoba, con doce hectó-
metros cúbicos más, hasta si-
tuarse al 41,8 % y alcanzar los
1.389 hm3 de los 3.320 de capa-
cidad total.

Respecto a los embalses de
la provincia de Jaén, se han re-
cogido ocho hm3 y se encuen-
tran al 51,8% hasta alcanzar
los 1.222 hm3 de los 2.361 de
capacidad total. Por su parte,
los pantanos de la provincia
de Granada han ganado seis
hectómetros cúbicos en estos
días y se encuentran al 34 %,
hasta llegar a los 341 hm3 de
los 1.005 hm3 de capacidad to-
tal. En la provincia de Sevilla,
los embalses han perdido 0,8

hm3 bajando a 587,2 hm3 de los
918,8 hm3 de capacidad total y
situarse al 64 %. Por último,
en la provincia de Huelva los
embalses han ganado 1,1 hm3

y se encuentran al 50,2 %,
hasta los 152 hm3 de los 304
hm3 de capacidad total.

En cuanto al año hidrológi-
co, las reservas han aumenta-
do cerca de 2.323 hm3, pasan-
do de 1.466 hm3 a los 3.789
hm3 actuales. Esto, a su vez,
significa 1.792 hm3 más en
comparación a esta misma
época del año anterior.

Además, en lo que va de
año, desde el 1 de enero de
2024, se han sumado 2.240
hm3 de agua en estos embal-
ses.

TRIBUNALES Reclama a la Junta, entonces gobernada por el PSOE, responsabilidad al aprobar la gestión de los cursos de formación

Fernández Sevilla niega irregularidades en UGT-A
SEVILLA. EFE | El exsecretario re-
gional de UGT-A Francisco
Fernández Sevilla ha negado
irregularidades en las factu-
ras del sindicato por las sub-
venciones de la Junta de An-
dalucía para los cursos de for-
mación y ha reclamado a la
administración andaluza, en-
tonces gobernada por el
PSOE, responsabilidad sobre
“sus propios actos” al apro-
bar la gestión de estos progra-
mas. Fernández Sevilla decla-

ró ayer en el juicio que se cele-
bra en la Sección Tercera de la
Audiencia de Sevilla, en el
que también están acusados
otros antiguos responsables
de la organización por un pre-
sunto delito continuado de
fraude de subvenciones, en
concurso con un delito conti-
nuado de falsedad en docu-
mento mercantil derivado de
la práctica de las supuestas
facturas falsas, mediante la
cual se habrían defraudado

40.750.047,74 euros de sub-
venciones públicas.

En su comparecencia, Fer-
nández Sevilla declaró solo a
preguntas de su abogada y
del tribunal, que juzga tam-
bién al que fuera secretario
general de Administración de
UGT-A Federico Fresneda, la
exsecretaria de Gestión Eco-
nómica María Chapín y la ex-
responsable del departamen-
to de Compras de UGT-A Dolo-
res Sánchez, así como el con-

sejero delegado de la entidad
Soralpe I Mas P Asociados
S.L., Enrique Goicoechea.

Fernández Sevilla ha re-
chazado que conociera la
existencia de un denominado
“bote”, que según la Fiscalía
consistía en elaborar “factu-
ras simuladas” que pasaban
a formar parte de una cuenta
acreedora de UGT con terce-
ros y siempre previo pago de
esas facturas.

El exsecretario ha asegura-

do que desconocía esa pala-
bra más allá de lo leído en los
medios de comunicación, a
quienes ha acusado de difun-
dir información “sesgada” y
construir una trama contra el
sindicato. Explicó que se usa-
ban “cuentas de base” para
asegurar económicamente el
funcionamiento en el “día a
día” de las empresas que pro-
veían al sindicato.

Preguntado sobre la figura
del rápel, uno de los mecanis-

mos, que según la Fiscalía, se
empleaba en el entramado
del fraude, explicó que eran
descuentos aplicados a las
empresas que realizaban
“cierto volumen de compra” y
se desvinculó de su firma, al
no ser, aseguró, su competen-
cia y negó haberse reunido
con proveedores para nego-
ciar estos términos.

En todo momento, Fernán-
dez Sevilla nrgó su implica-
ción en gestiones económi-
cas, y derivó la responsabili-
dad al área administrativa,
que en ese momento estaba
bajo la dirección de Federico
Fresneda.
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ELECCIONES VASCAS EH Bildu pide políticas más soberanistas y más de izquierdas

BILBAO. EFE | El día después de
las elecciones autonómicas
vascas todos los partidos asu-
men que se formará un gobier-
no de coalición entre PNV y
PSE-EE, pero EH Bildu ha pe-
dido que se respete “lo que ha
votado la gente, que es más so-
beranía y más política de iz-
quierda”.

En las elecciones del do-
mingo el PNV consiguió la vic-
toria aunque quedó empatado
a 27 escaños (4 menos) con EH
Bildu (6 más), seguido por el
PSE-EE con 12 parlamentarios
(2 más), el PP con 7 (1 más) y
con 1, Sumar y Vox.

Ayer reunieron sus ejecuti-
vas el PNV, EH Bildu y el PSE-
EE, aunque solo compareció
públicamente la coalición
abertzale, y hoy lo hará el co-
mité de dirección del PP del
País Vasco.

Tanto nacionalistas como
socialistas mostraron su dis-
posición a reeditar un gobier-
no de coalición, en el que am-
bos asumen que el PSE-EE ten-
drá más peso, ya que la rela-
ción en número de parlamen-
tarios ha pasado de 31-10 a 27-
12. El resto de los partidos tam-
bién dan por hecho ese acuer-
do, que se ha dado en las últi-
mas tres legislaturas y que se
extiende también a diputacio-
nes y ayuntamientos vascos.

El PNV, a través de Itxaso
Atutxa, consideró que “lo nor-
mal” sería reeditar la actual
coalición con su “socio prefe-
rente” y admitió que entende-

El presidente del PNV Andoni Ortuzar, (i) junto al candidato y ganador Imanol Pradales. EFE/LUIS TEJIDO

Todos los partidos vascos dan
por hecho un gobierno PNV-PSE
RENEGOCIACIÓN___ Ambas formaciones asumen que el PSE-EE tendrá más
peso, ya que la relación en número de escaños ha pasado de 31-10 a 27-12

TRAMA KOLDO Comisiones de investigación

MADRID. EFE | El exministro de
Sanidad y líder del PSC, Salva-
dor Illa, aseguró ayer que sola-
mente vio en una ocasión al
asesor del exministro José
Luis Ábalos, Koldo García, y
sostuvo que es “falso” que su
ministerio comprase a la prin-
cipal empresa investigada en
la trama, Soluciones de Ges-
tión.

Illa negó haber mantenido
contactos con las empresas in-
vestigadas en el caso Koldo
durante su comparecencia en
la comisión de investigación
del Congreso de los Diputados
que analiza presuntas irregu-
laridades en la compra de ma-
terial sanitario durante la pan-
demia.

“No autoricé ninguna com-
pra de nada. Mi ministerio no
contrató con Soluciones de
Gestión, no sé si decirlo en la-
tín”, recalcó Illa ante las conti-
nuadas preguntas del dirigen-
te del PP Elías Bendodo, que
en su respuesta le acusó de
mentir.

Sobre la Unión Temporal de
Empresas (UTE) que Ferrovial
constituyó con Soluciones de
Gestión para optar a contratos
de Sanidad, el exministro ex-
plicó que formar parte “de un
acuerdo marco” que el Minis-
terio firmó con esta UTE “no es
contratar con esta empresa”.
Insistió en este sentido que ni

una sola de las comunidades
autónomas que se adhirieron
al acuerdo marco contrató con
esta empresa de la trama Kol-
do. Illa entregó un documento
a los diputados en el que cons-
ta que un juzgado de Madrid
archivó una querella de Vox y
sostuvo que la forma de con-
tratación fue “ajustada a Dere-
cho” y en su comparecencia
defendió que su Ministerio ha
pasado sin ningún reproche
un total de 72 actuaciones de
investigación y negó las su-
puestas irregularidades por
las que le preguntó el PP.

Preguntas sin respuestas
Koldo García, primer compa-
reciente en la comisión de in-
vestigación en el Senado elu-
dió ayer contestar a casi todas
las preguntas, pero defendió
su “correcta” actuación y retó
a los senadores a poder volver
cuando le declaren inocente.

La sesión en la que compa-
reció el exasesor del exminis-
tro José Luis Ábalos se prolon-
gó durante poco más de una
hora y tuvo muchas más pre-
guntas que respuestas ya que
los portavoces de los grupos
las realizaron en su mayoría
de seguido, al señalar repeti-
damente Koldo García que se
acogía a su derecho a no de-
clarar. 

No obstante, Koldo García sí
respondió a algunas cuestio-
nes. Defendido su trabajo du-
rante la pandemia y el de to-
dos los profesionales del Mi-
nisterio de Transportes, quie-
nes lo hicieron “perfectamen-
te”, para añadir a los repre-
sentantes del PP: “Gracias a
Dios que no estaban ustedes”.

Illa dice que vio una vez a
Koldo y niega que Sanidad
comprara a la trama
Koldo García no aclara
dudas a los senadores
y les reta a poder
volver cuando sea
inocente

ría que el PSE-EE pidiera tener
“más peso” en ese ejecutivo,
en contenidos o en carteras.

El presidente del PNV, An-
doni Ortuzar, confió en reedi-
tar la coalición porque ya tie-
nen “experiencia”. “Yo ya he
estado en estas negociaciones
tres legislaturas, los interlocu-
tores somos viejos conocidos y
espero que lo sabremos ha-
cer”, dijo Ortuzar.

El presidente del PNV su-
brayó que Euskadi entra en
una “nueva etapa” política
con un relevo generacional y
una “nueva agenda política”
con las transiciones ecológi-
ca, digital y demográfica, lo
que “cambiará bastante la for-
ma de hacer política y los obje-
tivos de las instituciones”.

Por los socialistas, su secre-

tario general, Eneko Andueza,
advirtió de que buscarán un
acuerdo de gobierno “que ten-
ga como guía nuestros princi-
pios y nuestro programa, y por
que nuestra representación en
las instituciones, especial-
mente, en el Gobierno vasco
se refleje con la claridad y la
contundencia de nuestros vo-
tos”.

El coordinador general de
EH Bildu, Arnaldo Otegi, sos-
tuvo que se tiene que abrir un
“espacio de colaboración” y
las políticas deben ser “más
abertzales y más soberanistas
porque es lo que ha votado la
gente”. Defendió que si se ve
la política como “espacio para
la colaboración y la creativi-
dad todo es posible” pero para
ello el PNV “tiene que enten-

der que 40 diputados conside-
ran que las políticas deben es-
tar más a la izquierda”, y el
PSE-EE “tiene que entender
que hay 55 que son abertzales
y plantean un estatus diferen-
te”.

Desde el PP, su secretaria
general, Esther Martínez, ha
considerado que es “es impor-
tante tratar de buscar puntos
de acuerdo” entre los partidos
sobre las “demandas” que los
ciudadanos “que quieren que
los servicios públicos vayan
mejor, sanidad, infraestructu-
ras, educación, seguridad ciu-
dadana y que quieren que tra-
bajemos por una sociedad
abierta, en la que no quepan
las fracturas, en la que no que-
pa levantar muros, sino tender
puentes”.
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Salvación y a por el derbi
SEVILLA FC El conjunto de Quique Sánchez Flores amarra la permanencia y ya piensa en el duelo del domingo

El futbolista del Sevilla FC, Lucas Ocampos, intenta controlar la pelota ante la presión de un rival. EFE

Sevilla 2
Mallorca 1
Sevilla FC: Nyland; Jesús Navas (Juan-
lu 90”), Badé, Sergio Ramos, Gudelj
(Marcos Acuña 81”), Lucas Ocamposs;
Luciem Agoumé (Suso 45”), Soumaré,
Óliver Torres; Isaac Romero (Dodi Lu-
kebakio 81”) y En-Nesyri (Erik Lamela
90”).

Mallorca CF: Rajkovic; Pablo Maffeo,
Martín Valjent (Antonio Sánchez 71”),
Raillo, Copete, Jaume Costa; Dani Ro-
dríguez (Sergi Darder 71”), Omar Mas-
carell (Manu Morlanes 71”), Samu; Ne-
manja Radonjic (Cyle Larin 60”) y Ve-
dat Muriqi (Abdón 83”). 

Goles:
1-0 m. 61: En Nesyri.
2-0 m. 75: Isaac Romero.
2-1 m. 90: Abdón.

Árbitro: Alejandro José Hernández
Hernández. Por parte de los visitantes
fueron amonestados Samu y Copete.

Incidencias: Partido disputado en el
estadio Ramón Sánchez Pizjuán ante
35.203 espectadores. 

Víctor García-Rayo
SEVILLA | El Sevilla va a llegar al
Gran Derbi de este domingo
con muy buenas sensaciones
tras su encuentro contra el
Mallorca. El conjunto de Qui-
que Sánchez Flores se enfren-
tó a un rival directo en la zona
baja de la tabla, venció tras
una buena segunda mitad y
amarró la permanencia.

La imagen del equipo no
está siendo buena este último
mes a pesar de los resultados.
De cara a la amarrar la perma-
nencia de forma matemática
y al partido contra el Betis, el
Sevilla se va a tener que aga-
rrar a las ganas y a la casta y el
coraje, porque buen fútbol no
hay.

Al entrenador se le ha que-
dado una plantilla formada
por veteranos, futbolistas que
se marcharán del club en ve-
rano y cedidos. Quique Sán-
chez Flores es el responsable
del pésimo juego del equipo,
aunque con lo que tiene poco
más se puede hacer. Hay va-
rios hombres que están man-
teniendo vivos a esta planti-
lla. Sergio Ramos volvió a ser
clave en las dos áreas, salvo
un gol bajo la linea y casi fuer-
za un penalti. Isaac y En Nes-
yri marcaron un tanto cada
uno y Nyland paró lo poco
que recibió. Eso fue suficiente
para vencer ante un rival que
llegaba con el agua al cuello y
que cuenta con una plantilla
bastante limitada.

La primera parte del Sevilla
fue nefasta y todo se resolvió
en una segunda mitad en la
que anotó los dos tantos y se
quedó con los tres puntos. En
Nesyri aprovechó un centro
de Suso para marcar un gola-

zo y el canterano Isaac Rome-
ro pudo abandonar la crisis
de dos meses sin ver portería.
Una de las imágenes del par-
tido fue que el lebrijano reci-
bió el apoyo de todos sus
compañeros cuando fue sus-
tituido poco después de ano-
tar su tanto. 

El Mallorca tuvo el acierto

para acercarse en el marcador
en la última jugada del en-
cuentro, pero ya sin tiempo
no pudo inquietar el resulta-
do.

Poco hay que destacar de
un partido de lunes anodino y
aburrido. El equipo no se jue-
ga casi nada y este encuentro
tardará muy poco en caer en

el olvido. Ahora derbi, derbi y
derbi.

El Sevilla encara una sema-
na muy especial en la que po-
drá dar una gran alegría a sus
aficionados si asalta el Benito
Villamarín. Comienza la
cuenta atrás para uno de los
partidos más bonitos del fút-
bol.

ISAAC ROMERO Y EN NESYRI___La dupla de delanteros del Sevilla vio portería y fue clave en la
victoria  SERGIO RAMOS___Volvió a ser de los hombres más importantes del equipo en el césped

El Chimy
confía en la
victoria del
Betis en el
Gran Derbi

REAL BETIS

Víctor García-Rayo
SEVILLA | Chimy Ávila es uno de
los descartes del Real Betis
para el encuentro de este do-
mingo contra el Sevilla. El ar-
gentino se va a perder uno de
los partidos más importantes
de toda la temporada por una
lesión que le dejará en el di-
que seco hasta cerca del vera-
no.

A pesar de que no ha podi-
do jugar, este fin de semana
ha sido para él “completo,
con el triunfo de los compa-
ñeros dejándolo todo en Mes-
talla, demostrando que que-
remos estar en Europa y que-
remos estar lo más alto posi-
ble siempre”, ha explicado a
la salida del entrenamiento
de este lunes.

También ha hablado de có-
mo se ha aclimatado a la ciu-
dad: “La gente me hace llegar
el fanatismo por el arte tauri-
no y por ser bético. Son cosas
que a uno lo enorgullecen.
Imagina si terminamos el mes
con la celebración del domin-
go que nos van a regalar los
compañeros”.

El Chimy Ávila no podrá ju-
gar el domingo pero ya cono-
ce la importancia de este en-
cuentro para la plantilla del
Betis. Sus palabras reflejan
que el vestuario encara la se-
mana del Gran Derbi con mu-
cha ilusión. 
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SEVILLA

S evilla celebra hoy el Día
del Libro con diferentes
actividades en la red mu-
nicipal de bibliotecas que

incluyen cuentacuentos, talleres
y sesiones de lectura destinadas a
escolares, familias y público ge-
neral.

En este sentido, la Plaza de San
Francisco acoge también este
martes una muestra que reúne a
medio centenar de libreros y edi-

Se realizará
una lectura
colectiva de
El Quijote y
una ofrenda
floral en el
monumento
a Cervantes

tores, además de una lectura colec-
tiva de El Quijote.

Así, desde las 11,00 hasta las
21,00, libreros de nuevo, viejo y
editoriales de Sevilla se unen por
primera vez en la ciudad para cele-
brar este día en una jornada en la
que se darán a conocer las últimas
novedades editoriales y numero-
sos autores firmarán sus obras.

Además, se realizará una lectura
colectiva de El Quijote y se realiza-
rá una ofrenda floral en el monu-

mento a Cervantes. La cita, que
cuenta con la colaboración de la
Junta de Andalucía y el Ayunta-
miento de Sevilla, nace con el ob-
jetivo de fomentar entre los sevi-
llanos el sector del libro como uno
de los pilares culturales funda-
mentales de la sociedad.

En concreto, habrá 15 librerías
de nuevo, nueve librerías de viejo
y 18 editoriales. En total, 42 parti-
cipantes provenientes en su in-
mensa mayoría de Sevilla capital.

Sevilla celebra el Día del Libro 
con actividades en las bibliotecas

Los espacios de la Red Municipal de Bibliotecas se llenan estos días de actividades enfocadas al fomento de la lectura. AYUNTAMIENTO DE SEVILLA

CULTURA La Plaza de San Francisco acoge una muestra con medio centenar de libreros y editores 

PARA TODOS___En la red municipal de bibliotecas habrá cuentacuentos, 
talleres y sesiones de lectura destinadas a escolares, familias y público general

E
l que está sosteniendo a la sanidad privada, nues-
tro inefable presidente, el que pregona ¿quién me
tiene miedo a mi?, con su sonrisa ya gastada de
tanto forzarla, parece negar un hecho cada día

más claro. Nadie tiene por qué temer a Juanma. A Juan
Manuel Moreno, presidente de la Junta de Andalucía, to-
dos los andaluces. Porque, será para continuar la equívo-
ca política sanitaria de sus antecesores, sigue sostenien-
do a la sanidad privada con el dinero de la necesaria aten-
ción a la pública actual. Lo cual hace temer también la
que nos espera. El dinero reservado por Moreno en los
presupuestos para este año, podría cubrir todas las va-
cantes de médicos, producto de su escasa inversión en sa-
nidad pública. Porque si la Junta y su Consejería de Salud
quisieran, habrían médicos suficientes para atender a to-
dos con toda decencia.

El problema, él debe saberlo, no es de falta de material,
ni de quirófanos, ni de consultas. Es de falta de profesio-
nales que no están contratando desde que ese dinero lo
destinan a derivar enfermos. Hay consultas, quirófanos,
material técnico, máquinas, de todo, y sólo se precisan
los profesionales necesarios para ponerlos a funcionar
de nuevo. No se contratan para que el usuario note la fal-
ta, pues el proyecto en marcha incluye convencernos de
la inutilidad de la sanidad pública para que nos pasemos
a la privada. Quienes puedan, está claro. Pero eso a él no
le preocupa, se la puede pagar.

Por lo tanto, hay como se ha dicho, medios técnicos y
científicos suficientes, pero faltan profesionales. Si el di-
nero gastado en derivar enfermos a clínicas privadas se
invirtiera en el propio Servicio Andaluz de Salud, seguro
que hasta quedaría suficiente para mantener esa maqui-
naria, esos medios técnicos y científicos. ¿Qué falta? Vo-
luntad. Voluntad de servir de forma adecuada a quien ne-
cesite esos servicios, ya sufragados por los contribuyen-
tes. Voluntad hay, claro, de enriquecer a la sanidad priva-
da para sustituirla por la pública y que cuando cierren y
privaticen hospitales, quienes no puedan pagarla se sien-
ten en las puertas de las iglesias, como en la Edad Media.

El pase de mucha gente a la sanidad privada constituye
una ayuda inestimable para esas empresas. Y una pérdi-
da irreparable para la atención sanitaria, especialmente
lamentable en el momento en que quienes no puedan su-
fragarla se vean sin atención. Porque las aseguradoras
ahora en auge con el dinero detraído a la inversión públi-
ca, sólo asumen consultas y a veces operaciones, muy le-
jos de la atención prestada por la pública dónde, por
ejemplo, en cualquier operación incluye el post operato-
rio. En la privada eso y muchas cosas más, deben pagarse
aparte.  ■

¿Quién teme a Moreno?

Rafael
Sanmartín
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